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FECHA: OCTUBRE 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pasan los días y las esperanzas se pierden” 

 
“Niega PGJE comisión de femicidios: Cuautepec” 

 “Dan Luz verde a inicio de obras para el Tuzobús” 

 “Próxima semana arranca obra del Tuzobús” 

 
“Altos sueldos son ‘inmorales’” 

 
“¡Derrumbes por lluvias!” 

 
“Detalla titular de Obras el inicio del Tuzobús” 

 
“CAMINAN VS INSEGURIDAD” 

 
“Reconoce CIAPEM a Olvera; vicepresidente” 

 
“ONU pide más control de militares y policías” 

 
“Bloquea crimen ayuda a Guerrero” 

 “Sancionado por Cámara operó web de Los Pinos” 

 “Reprueba la ONU a México en materia de derechos humanos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Uno más Uno-Reconoce IEE logros de las mujeres hidalguenses: El Instituto Estatal Electoral (IEE) del estado de 

Hidalgo reconoció los logros de las mujeres en materia electoral ante el cumplimiento de las capacidades para que las 
mujeres pudieran tener derecho al voto, sin embargo, informó que los logros de las féminas aún no se ha logrado como en 

otros países, indicó Mario Ernesto Pfeiffer Islas consejero presiden-te del organismo. 1 El funcionario electoral recordó la 

necesidad de contar con la apertura y el acceso a las mujeres al voto, por lo que ahora se requiere más pluralidad en los 
puestos de elección popular los cuales en su mayoría son ocupados por hombres y dejan muy pocas vacantes a las féminas, 

por lo que la transformación de las mujeres en las participaciones electorales, sería la manera ejemplar de lograr los objetivos 
necesarios. De acuerdo con el funcionario estatal, en 60 arios que la mujer tiene derecho al voto, ha logrado grandes logros y 

avances significativos que han permitido lograr las condiciones para que puedan ocupar cargos de elección popular, sin 
embargo hasta el momento en la entidad ninguna mujer ha ocupado un cargo de tanta importancia como la gubernatura, 

aunque piensa que Hidalgo está preparado para elegir a una mujer como líder del pueblo. El presidente del IEE destacó las 

acciones emprendidas por las mujeres en la participación ciudadana, por lo que en muchas ocasiones son las que tienen 
mayor simpatía de la ciudadanía para representarlos que los hombres, sin embargo, en algunas zonas aún impera el 

machismo. Las mujeres aún representan la minoría en los procesos elección popular y en cargos respectivos, no obstante, 
según indicó el funcionario estatal, sean logrado cambios necesarios para su mejoramiento como identidad en el país.  (José 

García, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Síntesis-Requiere AN trabajar en unidad: AMA: Ante las actuales circunstancias en que se encuentra el Partido Acción 
Nacional (PAN) y por los retos políticos que se avecinan, es necesario que todos los integrantes del partido trabajen en 

unidad, aseguró el dirigente estatal del albiazul en el estado; Alejandro Moreno Abud. A decir del dirigente panista, además 
de cambios en las estructuras es necesario que los militantes, seguidores y simpatizantes de su instituto político en el estado; 

trabajen con una mejor actitud y unidad ya que solamente de esa manera podrán salir adelante en el corto y mediano plazo 

en que deben retomar el rumbo para recuperar los espacios que han llegado a ocupar en los tres niveles de gobierno. Hace 
falta renovar el Consejo, estructuras, principalmente en las municipales donde hacen falta otros bríos, porque lo que le hace 

falta al partido es que todos tengamos una actitud positiva y que todos los panistas tengamos una actitud a favor de sacar al 
partido adelante para hacerlo más sólido porque tenemos procesos muy importantes en puerta que son los del 2015 y el 

2016'. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Reloj-Redistritación se define este mes: Ashane: Será este mes cuando el Consejo General del Instituto Federal 

Electoral (IFE) defina cómo quedarán distribuidos los siete distritos electorales en Hidalgo, informó el vocal ejecutivo del 

órgano electoral, José Luis Ashane Bulos. El funcionario recordó que debido a que los 300 distritos electorales del país ya no 
tenían población similar, y en algunos “existía sobrerrepresentación, obligó a un ajuste en la distritación”, trabajo que deberá 

concluir este mes de octubre. “La redistritación es muy sencilla, es el hecho de que hay 300 distritos en el país, la población 
crece, la última que se hizo fue en el 2005, la población crece y hay distritos que tienen 600 mil habitantes contra distritos 

que tienen 225 mil, entonces hay una desproporción y se pierde”, explicó. Cuestionado respecto al trabajo de redistritación 

que se efectúa en el ámbito nacional, Ashane Bulos indicó que lo que se busca es que todos los distritos tengan el mismo 
número de población y aclaró que para el caso de Hidalgo “no aumentan, ni disminuyen el número de distritos van a seguir 

siendo siete y únicamente algunos municipios cambiarán, pasarán a otro por la cantidad de habitantes que tiene para que dé 
la media pareja”. La decisión final – agregó – la tendrá el consejo General del IFE, en donde hay una comisión técnica que 

trabaja conjuntamente con el Registro Federal de Electorales. (Verónica Ángeles, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reconoce el CIAPEM a Hidalgo por innovación: En el marco de la reunión nacional del Comité de Informática 

de la Administración Estatal y Municipal, que se celebró en la ciudad de Manzanillo, Colima, el gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz, asumió la vicepresidencia del Ciapem, evento en el cual el organismo otorgó tres reconocimientos al estado de 
Hidalgo, correspondientes al programa denominado “I+T Gob 2013”, por ubicarse a la vanguardia en materia tecnológica y 

de innovación en el país. Los reconocimientos fueron entregados al Hospital del Niño DIF, por el proyecto “E- Salud”, en la 
categoría de Salud estatal; el Instituto de Capacitación para el Trabajo de Hidalgo (Icathi) fue condecorado por su sistema de 

control escolar; así como al ayuntamiento de Tlahuelilpan, con su programa “Presidencia Móvil”. Con lo anterior, queda de 

manifiesto que en el estado de Hidalgo se promueve una visión de impulso digital, basada en el uso eficiente de las nuevas 
tecnologías, mismas que deben de aprovecharse para el servicio de la administración pública. Uno de los objetivos del Ciapem 

es desarrollar una nueva política nacional integral en materia de innovación gubernamental, para la evolución de los 
gobiernos actuales, a fin de brindar a la sociedad una mejor atención en trámites y servicios, optimizando los tiempos de 

respuesta. Estuvieron presentes el gobernador anfitrión Mario Anguiano Moreno, quien a partir de este día asume la diligencia 

nacional del Ciapem. De igual forma se dio cita Alejandra Lagunes Soto Ruiz, coordinadora del Programa de Gobierno Digital 
de la federación; así como Yolanda Martínez Mancilla, responsable de la Unidad de Gobierno Digital de la Secretaría de la 

Función Pública. Además de los reconocimientos anteriormente mencionados, el estado de Hidalgo recibirá este jueves ocho 
preseas más, otorgadas por la reconocida revista internacional Information Week, por sus prácticas en materia de innovación 

gubernamental, lo que posiciona a la entidad como un referente nacional en temas de innovación.  (Redacción, página 10) 

Crónica-Asume Olvera vicepresidencia de CIAPEM, por sus resultados: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Asume Olvera vicepresidencia del CIAPEM: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Reconocen a Hidalgo por tareas de innovación: (Redacción, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Destaca Hidalgo en innovación gubernamental: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-FOR asume la vicepresidencia de la Ciapem; recibe tres reconocimientos: (Redacción, página 4A) 

Síntesis-Reconocen a Hidalgo por vanguardia tecnológica: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Asume gobernador cargo en el Ciapem: (Redacción, página 05) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedabf7c2
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Milenio-Obras del Tuzobús darán inicio la siguiente semana: La próxima semana comenzarán las obras del Tuzobús 

en el troncal que correrá de Téllez hasta el mercado Nuevo Hidalgo en el Centro Histórico en Pachuca, esto luego de que 11 

empresas hidalguenses ganaran el mismo número de licitaciones para tales trabajos, informó el secretario de Obras Públicas 
estatal, Jesús Romero Quintanar. “La próxima semana (va a arrancar la obra), del sur al norte de Pachuca. La edificación es 

la del carril confinado, la edificación de las terminales y la preparación de las plataformas de las terminales, esa es la 
infraestructura, adicionado al sistema de semaforizado que está por licitarse, adicionado al sistema de tecnologías que está 

por licitarse, y esto será en su momento”, dijo el funcionario, quien dio el anuncio durante la instalación de la de Obras 

Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda en el Congreso local. Con una inversión de 850 millones de pesos en la primera troncal 
de este sistema de transporte público, fueron 11 empresas hidalguenses las que ganaron las licitaciones correspondientes a la 

infraestructura de las estaciones y el carril confinado que correrá 16.5 kilómetros que deberán de estar terminados para junio 
de 2014, para que en julio se realicen las pruebas operativas y en agosto empiece su operación. “Son diversos rubros los que 

podemos considerar, daría que en la primera troncal, en la infraestructura, son 850 millones, obviamente es adicional lo de 

las unidades, el complemento de los sistemas de tecnología de pago y prepago que es otra inversión que le corresponde a 
otra entidad de la administración estatal. Estas (licitaciones) son de cerca de los 650 millones de pesos, es una mezcla de 

aportaciones estatales y federales”. Romero recordó que el objetivo es beneficiar a 150 mil personas de la zona metropolitana 
de Pachuca, y a mediano plazo ampliar las rutas del Tuzobús, pues el proyecto integral es de seis troncales de las cuales dos 

serán hechas en la actual administración, siendo la otra la que correrá por bulevar Colosio desde el monumento al Bombero 
hasta la salida a Real del Monte. Respecto a las posibles afectaciones a la vialidad por los trabajos sobre bulevar Felipe 

Ángeles, avenida Revolución y el centro Histórico, el servidor público aseguró que serán mínimas, pero de cualquier forma 

pidió la comprensión de las personas, a quienes recomendó buscar vías alternas. Romero Quintanar anunció que los trabajos 
de la Ciudad del Conocimiento van conforme a lo planeado y que será el 15 de febrero próximo cuando abra sus puertas el 

Cecyt 16 del Politécnico, ubicado en Tlapacoya.  Junto a la mayor parte de los diputados locales, el secretario de Obras realizó 
un recorrido por el campus del IPN en Hidalgo, lugar donde estará el centro de Innovación Textil, una repetidora del Canal 

11, un espacio para la UAEH y un Centro de Convenciones, todo conectado a la segunda troncal del Tuzobús entrando por 

Santa Catarina.  (Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Iniciarán obras del Tuzobús: (Miriam Avilés, página 04) 
Crónica-Adelanta SOPOT primeras fases de Tuzobús y Ciudad del Conocimiento: (Rosa Gabriela Porter, página 

08) 

El Reloj-Detalla titular de Obras el inicio del Tuzobús: (Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-Próxima semana arranca obra del Tuzobús: (Natalia López Pazarán, primera plana) 

Síntesis-Tuzobús iniciará recorridos para agosto de 2014: (Yossimar Durán, página 10) 
Uno más Uno-Presentan proyecto Tuzobus a diputados: (Redacción, página 05) 

Milenio-Buscarán actualizar los 84 atlas de riesgo: Durante la instalación de la Primera Comisión Permanente de 

Protección Civil de la LXII Legislatura, diputados locales y el subsecretario de Gestión de Riesgos, Miguel García Conde Álvarez 
coincidieron en la importancia de la prevención de desastres naturales y necesidad de la actualización de los atlas de riesgos 

municipales. Legisladores y autoridades estatales informaron se llevaran a cabo reuniones con presidentes municipales para 
promover la capacitación de los municipios y la creación de los atlas de riesgos en cuanto a la primera respuesta ante 

emergencias por fenómenos naturales y accidentes, además del intercambio de información para tomar decisiones acertadas 

que eviten poner en riesgo a la ciudadanía. Es importante gestionar recursos y para la modernización del sistema de 
Protección Civil y lograr la coordinación con los municipios para actuar adecuadamente antes durante y después de las 

emergencias mencionaron disputados locales. El subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde 
sostuvo que desde inicios del 2013 se ha recabado información para la creación del atlas de riesgos del estado y desde hace 

un año que laboramos con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para reunir la información. Adelantó que 

antes de que acabe el año se firmará la carta de intención y convenio para acceder a los recursos de Fopreden que son cerca 
de 85 a 90 millones de pesos a ejercer a tres años y conformar los 84 atlas de riesgos de los municipios sostuvo.  “Se han 

levantado distintos polígonos de riesgo muy interesantes uno emblemático fue el del derrumbe de la autopista México-
Querétaro en el municipio de Tepeji del Rio, donde en 48 horas entregamos el riesgo que había en ese talud a la Comisión 

Nacional de Protección Civil para que con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes pudieran trabajar en la mitigación de 
riesgos”, señaló. Hemos reunido información sobre los polígonos de inundación y asentamos el paso durante el temporal de 

agosto a septiembre de más de 20 días en polígonos de fenómenos geológicos como derrumbes, deslizamientos, 

subsidencias, deslaves caídos entre otros. Adelantó que el 15 de noviembre tenemos una capacitación para todos los titulares 
de Protección Civil, distintas dependencias y público en general en materia de fenómenos geológicos, debido se han realizado 

más de 500 fenómenos geológicos en los municipios. “Vamos a proporcionar a los municipios elementos de aprendizaje para 
que sepan llegar a un lugar donde hubo un derrumbe, donde hay una grieta y que sepan cuáles son las medidas elementales 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedab84a1
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de seguridad que deben asumir, pero también entender por qué se dan lo problemas y que tengan una óptica más integral en 

primer nivel de respuesta”. (Juan José Fernández, página 06) 

Crónica-Destinarán recursos para Atlas de Riesgo: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Avanzado, atlas de riesgo de municipio: (José Manuel Martínez, página 04) 

Milenio-Ex regidores deberán de regresar bono aprobado: Seis ex regidores de Francisco I Madero deberán de 
regresar poco más de 250 mil pesos que recibieron como parte de un bono que no justificaron en su último año de labores 

(2009- 2012) o de lo contrario se iniciará un proceso penal en su contra, informó el auditor superior del estado, Rodolfo 
Picazo Molina. Este es uno de los casos que analizó la auditoría por faltantes en la cuenta pública 2011, en el cual concluyó 

que los ex servidores públicos, quienes pertenecen a distintos partidos, incurrieron en una irregularidad. Además de éste, 

otros seis ex alcaldes aún deben comprobar que no hubo malversación de fondos en el año que antecedió al cambio de 
presidentes municipales. "Si no regresan el recurso, hay una denuncia que tenemos que hacer. Fueron diferentes cantidades 

las que recibieron, algunos 50, otros 30 mil pesos. No todo el Cabildo accedió, algunos regidores al darse cuenta que no era 
legal, no lo aceptaron", especificó Picazo Molina, después de participar en la instalación de la Primera Comisión de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública y Gubernamental del Congreso del Estado, que presidirá el diputado Rosalío 
Santana Velázquez de (PVEM-PRI). Contrario a Francisco I. Madero, los ex alcaldes de cuatro municipios justificaron las 

observaciones que realizó el órgano supervisor, por lo que no enfrentarán procesos penales. "Juárez Hidalgo va a tener la 

resolución absolutoria porque presentó la documentación que consistió en un recibo que le había pagado a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) pero lo descuidó hasta que se le notificó al ex presidente municipal, quien hizo todo el trámite y 

comprobó el faltante", dijo.  (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Trabajarán en leyes para atraer turismo: Quedó instalada la Comisión de Turismo en el Congreso del Estado, la 
cual será encabezada por el diputado Guillermo Galland Guerrero, quien señaló que esta comisión se sumará a la promoción 

del estado, con la finalidad de atraer mayor turismo además de impulsare al sector servicios en la entidad. Galland Guerrero 
explicó que el turismo es una de las actividades económicas más importantes para el país, de ahí la idea de fomentarlo e 

impulsar al estado y sus regiones. Sostuvo que la entidad tiene una enorme riqueza natural que debe aprovecharse y 
mostrarse al exterior para que la gente se interese en conocerla. “El turismo es una de las actividades en nuestro estado y 

nuestro país, que más recursos dejan a una entidad, más empleos dejan también en el país, y el estado de Hidalgo tiene 

muchísimas cosas que podemos explotar, tenemos zonas áridas semidesérticas, tenemos balnearios, tenemos hoteles de 
primer nivel, tenemos spas, tenemos peñas, tenemos grutas, tenemos un sinfín de cuestiones que podemos explotar en el 

estado, incluso los propios bosques que rodean a nuestra capital, peñas, lugares para escalar, para hacer ecoturismo, para 
muchísimas cosas, que de verdad les digo, si lo explotamos puede ser una de las principales fuentes de ingresos de los 

hidalguenses”. Asimismo, adelantó que esta Comisión de Turismo en el Congreso del estado ya analiza varios proyectos, entre 

los que destaca la petición de algunos municipios de ser ayudados para entrar al programa de Pueblos Mágicos de la 
Secretaría de Turismo federal, como es el caso de Omitlán de Juárez y Acaxochitlán, quienes incluso ya han empezado a 

trabajar en armar sus expedientes técnicos para hacer la solicitud formal del distintivo. “Sin lugar a dudas esta Comisión 
reviste una importancia grandísima en lo que a economía y a empleos se refiere, ojalá que podamos estar de la mano con 

nuestro secretario de Turismo, y que finalmente esta comisión sirva para resolver todos aquellos temas que sean turnados, ya 

tenemos algunos en pie, algunos pueblos mágicos que se está pidiendo por parte de los alcaldes que se revise para ver si 
podemos ayudarlos para poder crear nuevos pueblos mágicos en el estado de de Hidalgo, y me parece que si nos ponemos 

de acuerdo especial en el turismo, vamos a lograr buenas cosas.  Claves Pide más recursos - El secretario de Turismo y 
Cultura de Hidalgo, Juan Renato Olivares Chávez, señaló que es fundamental que se pueda tener un mayor presupuesto para 

la promoción turística de la entidad. - Al presenciar la instalación de la Comisión de Turismo en el Congreso local, expuso que 
es imprescindible la coordinación entre el gobierno y el Congreso para lograr mayores recursos. - Señaló que hasta el 

momento la Secretaría de Turismo del estado ha hecho una promoción en los estados del centro, así como en algunas ferias y 

convenciones que se han celebrado a nivel nacional. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Nombran a Víctor Velasco como enlace con congresos estatales: El legislador federal de Hidalgo, Víctor 

Velasco Orozco, fue designado Vicecoordinador de Enlace con Congresos Estatales de la fracción priista en la Cámara de 

Diputados, en relevo del también diputado hidalguense José Antonio Rojo. El nombramiento fue hecho por Manlio Fabio 
Beltrones, coordinador de la bancada del PRI en la cámara baja, con el objetivo de reforzar las actividades de la LXII 

Legislatura en sus 22 Vicecoordinaciones y en el marco de una reorganización operativa al interior del Grupo Parlamentario 
del PRI. Velasco reconoció el trabajo de su compañero estatal José Antonio Rojo García de Alba, quien desde el pasado 11 de 

febrero de éste 2013, solicitó dejar la encomienda parlamentaria, para continuar trabajando en la presidencia de la Comisión 
de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados. Velasco comentó que los grupos parlamentarios dan cauce a 

las capacidades de sus integrantes para definir posiciones ante los puntos de la agenda legislativa. Citó que, en el caso del 
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Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, a través de sus 22 Vicecoordinaciones, se distribuyen distintas 

responsabilidades que privilegian el diálogo con los otros grupos parlamentarios en busca de los acuerdos que México 

requiere en un contexto de respeto y civilidad política.  El diputado por el Distrito 03, con cabecera en Actopan, mencionó que 
fortalecerá esta relación del GPPRI con legisladores locales, para proporcionarles información oportuna de los contenidos, 

alcances y resultados de las iniciativas de reforma y dotarlos de información que logre un voto razonado en el caso de 
requerir una aprobación constitucional.  (Redacción, página 11) 

Crónica-Funge Velasco Orozco como enlace: (Rosa Gabriela Porter, página 21) 
El Reloj-Nombran a vicecoordinador de Enlace con Congresos Estatales: (Redacción, página 11) 

El Sol de Hidalgo-VELASCO, nuevo VICECOORDINADOR de ENLACE: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Víctor Velasco asume la vice coordinación de enlace con los Congresos Estatales: (Redacción, 

página 08ª) 

Milenio-Innecesario legislar para sancionar ciberdelitos: La diputada local del PRI, Gloria Hernández Madrid, consideró 
por el momento innecesario formular una ley que regule el uso del Internet en Hidalgo para sancionar los delitos cibernéticos 

como la usurpación de identidad, entre otros más, pues destacó que esa modalidad del crimen se encuentra actualmente 
contemplada en el Código Penal federal. Sostuvo que todos los usuarios de Internet incluidas las instituciones públicas y 

privadas además de servidores públicos se encuentran expuestas a ser víctimas de usurpación de identidad en las redes 

sociales. “Es necesario que como usuarios de estas conozcamos a las figuras públicas y el tipo de mensajes que emiten para 
de inmediato reconocer cuando los perfiles han sido saboteados por delincuentes cibernéticos, lo cual la legislación federal lo 

contempla”, dijo. La diputada local insistió en que los usuarios de las redes sociales y quienes visitan distintas páginas de 
Internet deben manejar las cuentas con responsabilidad. Es fundamental que padres de familia y escuelas permanezcan 

atentos a lo que los jóvenes acceden en la web a fin de evitar que sean víctimas de delito y usurpaciones de identidad en las 

redes sociales. Comentó que existen organizaciones que promueven la protección de datos en el ciberespacio a los cuales la 
ciudadanía debe acudir, pero sobretodo mantener bajo reserva datos que ayuden a delincuentes a cometer delitos a través de 

las redes sociales. “Más que legislar, debemos tener conciencia de que los medios son para avanzar, pero es necesario tener 
mucho cuidado con quién estamos interactuando en las redes sociales, la legislación federal contempla delitos que se 

cometen en internet, nosotros tendríamos que analizar como lo podríamos manejar a nivel local, pero en lo inmediato creo 
que los más importante es que a través de las escuelas y las familias se tenga mucho cuidado en el uso del ciberespacio”, 

señaló. Hay asociaciones que incluso a través de los medios e internet nos dan una pauta de cómo podemos proteger a 

nuestros seres queridos para que cuando hacen uso del Internet tengan cuidado de no dar información personal que facilite 
apersonas cometer delitos. La policía cibernauta existe en México, pero es controlada por las instituciones federales, la cual se 

ocupa principalmente para la detección de páginas de internet que se dedican a la captación de adolescentes o mujeres para 
llevar a cabo el tráfico humano. “Hay varios pasos para que identifiquemos cuando alguien empieza a hacer esa vinculación 

para generar confianza y después para que las jóvenes caigan e inicien una relación que las vuelve dependientes para 

explotarlas ya sea sexual o laboralmente e incurrir en el delito de la trata de personas”, señaló la legisladora. Destacó que las 
autoridades del estado de Hidalgo mantienen una estrecha colaboración con las instituciones federales y la policía cibernética, 

para actuar en caso de detectar situaciones de trata de personas a través de Internet. (José Fernández, página 26) 

Criterio-El PRI, en todas las comisiones: Por ser mayoría en la LXII Legislatura, la bancada del PRI tiene influencia en 
cada una de las 30 comisiones permanentes, asignadas el pasado 4 de octubre, pues además de presidir 56.67 por ciento de 

ellas, posee tanto secretarías como integrantes en 53.33 y 42 por ciento, respectivamente. Un análisis realizado por Criterio 
arrojó que, de los 61 puestos como secretarios que hay en las 30 comisiones de trabajo, 35 son ocupadas por diputados 

tricolores; seguido por la bancada de Panal, con nueve diputados; mientras que PRD, Verde Ecologista y PAN siete, seis y 
cuatro diputados. En cuanto a los 52 puestos como integrantes de comisión, la bancada del Revolucionario Institucional (PRI) 

cuenta con 22 integrantes; el PRD, PVEM y Panal tienen ocho diputados, respectivamente y, finalmente, Acción Nacional, seis. 

Las comisiones permanentes tienen la función de atender temas en específicos y cada una está agrupada por un presidente, 
dos secretarios y hasta cinco lesgisladores que conforman un órgano colegiado, para la correcta toma de desiciones. En las 

comisiones legislativas son turnadas –para estudio, análisis y posible elaboración de dictámenes– iniciativas, reformas o 
demandas sociales. En días pasados, el presidente de la junta de gobierno, Ernesto Gil Elorduy, justificó el avasallamiento de 

los legisladores de su partido, argumentando que es nomal, pues son mayoría en la Legislatura y, de esta forma, pueden 

atender cada una de las comisiones. Las demás fracciones, declaró el diputado, no se les puede cargar el trabajo, ya que el 
número de diputados es menor, por ejemplo, la bancada del PAN, en la que sólo son dos diputados y si se les coloca en más 

comisiones, ya sea como secretario o integrantes, no se darían abasto e incluso podrían cruzarse las reuniones de comisiones, 
por lo que la agrupación de las áreas de trabajo se hizo correctamente. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedbcd579
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedbcd579
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedbcd579
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fedbcd579
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Criterio-Inmorales, los sueldos elevados de alcaldes: Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado 

de Hidalgo (ASEH), lamentó que todavía existan alcaldes y asambleístas con sueldos elevados, cuando sus municipios y 

comunidades están “jodidos”. Amparados por la autonomía municipal, dijo, estos súper salarios que se autorizan los 
miembros de las alcaldías son legales, aunque moralmente reprobables; como el alcalde de Singuilucan, José León Pérez, 

quien (de acuerdo a pobladores del municipio) tiene un sueldo de 70 mil pesos. “Si los salarios los aprueba la Asamblea no 
están en la ilegalidad, aunque sí en la inmoralidad porque es inmoral que tengan sueldos tan elevados funcionarios de 

municipios que estén ‘muy jodidos’ y eso no debe de ser”, declaró el auditor estatal. Al finalizar la instalación de la comis ión 

de Transparencia y Acceso a la Información, Picazo Molina señaló que no se les puede obligar a respetar el tabulador de 
salarios que, año con año, los legisladores elaboran con base al número de pobladores, necesidades y zonas de los 

municipios. “Ellos tienen la libertad de determinar su salario, pues tienen autonomía y nosotros no podemos obligarlos a que 
respeten las sugerencias que los diputados les hacen”, expresó. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Inmorales, altos salarios de alcaldes en municipios “jodidos”:auditor: (José Manuel Martínez, 

página 05) 
El Reloj-Altos salarios son “inmorales”: Picazo: (Verónica Ángeles, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Sueldos INMORALES de ALCALDES: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Salarios elevados de alcaldes, legales, pero inmorales: Picazo Molina: (Natalia López Pazarán, 

página 03A) 
Síntesis-Altos sueldos son ‘inmorales’: (Jaime Arenalde, primera plana) 

Cambio 21-Evitarán los sueldos estratosféricos de alcaldes: (Redacción, página 02) 

Criterio-Cólera viajero aún carece de fundamentos científicos: Ana María Tavares, subsecretaria de Salud estatal, 
reconoció que aunque la cepa de cólera detectada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en Hidalgo es similar a la 

localizada desde 2010 en países caribeños, hasta el momento no existen fundamentos científicos para determinar que la 

bacteria fue trasmitida por extranjeros.  La principal hipótesis se concentra en el agua de los ríos, detectados como principal 
fuente de los casos, explicó la funcionaria estatal. Las causas se mantienen en estudio y podrían ser reveladas en tres 

semanas, cuando las investigaciones arrojen las conclusiones. De acuerdo con los reportes iniciales del Centro Nacional de 
Epidemiología, la bacteria está presente en el líquido. Se descarta que los alimentos sean causantes de la enfermedad. La 

encargada de los servicios de Salud explicó que los informes de la OMS corresponden a los primeros estudios, por lo que aún 
no se puede comprobar al ciento por ciento que la aparición de la enfermedad fuese causada por la llegada de una persona 

portadora y transmisora de la bacteria. La cepa de cólera detectada en Hidalgo es 95 por ciento similar a la circulante en 

países del Caribe, de acuerdo con la OMS. (Ignacio García, página 05) 

Crónica-A la baja cólera, según últimos reportes, manifiesta A. Tavares: (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Crímenes en Cuautepec no son feminicidios, dice PGJEH: A través de un comunicado de prensa, la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) dio a conocer que los homicidios contra mujeres registrados 

en Cuautepec de Hinojosa no se pueden catalogar como feminicidios. En el escrito, la procuraduría estatal detalla que la 
naturaleza de los hechos así lo determina debido a que en el primero de ellos el móvil no ha sido homologado y en el 

segundo las evidencias apuntan a un caso de secuestro agravado. Por otra parte, la dependencia estatal se refirió al riesgo 

jurídico de clasificar como feminicidio (o como otro delito) sin contar con elementos contundentes puede ocasionar, durante 
un proceso penal, que las pruebas no sean suficientes para obtener una sentencia condenatoria respaldada. La PGJEH 

exhortó a la población a no dejarse llevar por rumores infundados acerca de otros cuerpos hallados en la región pues no 
existe registro ni indicio alguno de esa especie. Finalmente, se da a conocer que la investigación de estos dos delitos continúa 

de forma coordinada entre la procuraduría de justicia estatal, la Secretaría de Seguridad Pública y otras instancias para 

esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades penales del o los autores de estos delitos. Por este motivo, el procurador 
general de Justicia instruyó a la Fiscalía de Género, dirección general de Averiguaciones Previas, Unidad Especializada en el 

Combate al Secuestro y de Servicios Periciales recabar todos los elementos necesarios para determinar la naturaleza de los 
delitos y así consignarlos ante la autoridad judicial de forma jurídicamente correcta para aportar al Juez correspondiente 

elementos suficientes para obtener la mayor penalidad posible para él o los autores de los delitos. (Redacción, página 09) 
El Independiente-Crímenes en Cuautepec no son feminicidios: PGJEH: (Redacción, página 03) 

El Independiente-Marchan 8 mil universitarios exigiendo seguridad: Ayer, más de 8 mil universitarios marcharon por 

las calles de la ciudad, en la cual lanzaron consignas hacia autoridades solicitando el derecho de vivir sin miedo. En punto del 
mediodía, el contingente salió de la Preparatoria dos, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, 

acompañado de otras instancias educativas. El motivo principal fue exigir seguridad debido a la muerte de su compañera 

Vanessa Hernández Sandoval, quien fue secuestrada a inicios de la semana pasada y encontrada muerta cerca de su casa en 
el vecino municipio de Cuautepec. Naishla Mattar, directora del bachillerato, señaló que la marcha fue iniciativa de los 
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estudiantes apoyados por directivos, quienes solicitaron a las autoridades realizar su trabajo y garantizar la seguridad de la 

sociedad. Adolfo Pontigo, secretario general de la máxima casa de estudios hidalguense, encabezó el contingente y compartió 

el punto de vista, señalando que entre los bienes más importantes de la comunidad universitaria, está el salvaguardar la vida 
de sus integrantes. Jorge Mayorga, presidente del Consejo Estudiantil Universitario, manifestó estar contento con la 

participación de sus compañeros y su capacidad de organización. “Pero sobre todo estamos tristes y preocupados; tristes, por 
la muerte de Vanessa y preocupados por los grados de violencia que vivimos, por lo cual lanzamos un ya basta junto a la 

exigencia que las autoridades hagan su trabajo.” Los inconformes marcharon con respeto, lanzando consignas, ideas y 

pensamientos, peticiones para sumar esfuerzos y recuperar los esquemas de seguridad. La población, vecinos y comerciantes 
vieron pasar a los jóvenes sin reproche alguno. Las calles del centro de la ciudad fueron insuficientes para albergar a los 

integrantes, por lo que apretujados entre autos estacionados, edificios, peatones y demás, fueron avanzando. En tanto, 
Mayorga, representante de los universitarios, lamentó las versiones de oportunismo para organizar la marcha. “No son 

tiempos políticos, no está escrito ningún nombre en las mantas, solo exigimos que se mejore la seguridad en la región.” Al 
respecto, Pontigo Loyola detalló: “los directivos de la Preparatoria dos sostendrán reunión con autoridades para organizar 

esquemas conjuntos en materia, desde sus ámbitos de competencia”. La manifestación fue avanzando lenta y pesadamente 

por las vías principales de Tulancingo. Una hora y media después, culminó, justo al tiempo que una suave lluvia despedía a 
los asistentes. Decomisan granada Justo al inicio de la marcha, fue decomisada una granada de instrucción, artefacto 

desactivado y cuya posesión es exclusiva del Ejército. Autoridades detuvieron a Humberto Morales Aguilar, de 20 años y Juan 
Romero Ortega, de 18, estudiantes de la Politécnica de Tulancingo y la Universidad Tollantzinco, respectivamente. En el 

interior del artefacto, detectado debido a una denuncia ciudadana, había mariguana. Por los hechos, los implicados fueron 

entregados al Ministerio Público federal para efectuar las investigaciones correspondientes. (Daniel Martínez, página 03) 

El Independiente-Instalan tres comisiones en el Congreso estatal: Las comisiones de turismo, transparencia y acceso 

a la información y protección civil fueron instaladas en el Congreso estatal durante la mañana de ayer. La primera en ser 
instalada fue la de turismo y estará a cargo del diputado panista Guillermo Galland Guerrero, quien destacó que dicha 

actividad deja recursos importantes a las entidades del país y en Hidalgo existen lugares a explotar. En la instalación estuvo 

presente el secretario de Turismo y Cultura del gobierno estatal, Renato Olivares, quien reconoció que muchos de los 
corredores del sector no son visitados. En ese sentido, dijo que debe existir coordinación entre la administración estatal y el 

Congreso local para obtener mayores recursos económicos destinados a la infraestructura turística. Más tarde fue instalada la 
comisión de transparencia y acceso a la información que presidirá el diputado priista Rosalío Santana Velázquez. El legislador 

local comentó que los gobiernos deben ser espacios abiertos para que la población vea las acciones y conozca el destino de 

los recursos económicos utilizados. A la primera sesión de dicha comisión acudió la presidenta del Instituto de Acceso a la 
Información, Flor López González y el auditor estatal Rodolfo Picazo Molina. Por su parte, López González afirmó que la 

comisión es de suma importancia pues la transparencia es un requisito para la rendición de cuentas de un gobierno 
democrático. Mientras tanto, Picazo Molina comentó que la transparencia no es una moda sino una obligación hacia los 

hidalguenses. Por último, instalaron la comisión de protección civil del Congreso estatal que preside el diputado priista, Omar 

Zerón Flores. El legislador local destacó que debe existir coordinación entre poderes para prevenir las afectaciones por el 
clima. Además, la comisión que preside buscará vínculo con gobiernos federal y estatal para facilitar el flujo de información 

entre autoridades y ciudadanos. A la instalación de la comisión acudió el subsecretario de Protección Civil y Gestión de 
Riesgos, Miguel García Conde, quien señaló que en Hidalgo fueron instalados los comités de prevención de desastres antes 

del inicio de la temporada de huracanes, lo que provocó que no hubiera contingencias mayores. (José Manuel Martínez, 
página 05) 

Síntesis-Instalan ocho comisiones en Congreso: (Jaime Arenalde, página 03) 

El Independiente-Unión gay no es matrimonio: CDHEH: El presidente de la Comisión estatal de Derechos Humanos 
(CDHEH), Alfredo Sepúlveda Fayad consideró que la unión entre personas del mismo sexo no es matrimonio y será el 

Congreso quien analice esa situación. “Hay necesidades que deben cubrirse pero no lo deberíamos llamar matrimonio, son 

contratos desde el punto de vista jurídico. Yo no le llamaría matrimonio, lo llamaría de otra manera para no confundirnos 
entre una cosa y la otra”, indicó el ombudsperson hidalguense. En entrevista con este diario, el titular del organismo defensor 

de los derechos humanos comentó que la autorización de uniones de personas del mismo sexo será analizada por los 
diputados locales, pues deben atender algunos problemas como la seguridad social, entre otros aspectos. “Resolverles los 

problemas a esas personas que viven juntas y son del mismo sexo deberá ser analizado por el Congreso”, afirmó. En el tema 
del aborto, el ombudsperson hidalguense consideró que deben revisar primero el significado de la interrupción legal de la vida 

para algún sector de la población. “Nosotros como comisión de los derechos humanos tenemos la obligación de defender la 

vida, eso es obvio y no solo el caso del aborto.” Sobre la posición de organizaciones feministas que defienden la libertad de la 
mujer, Sepúlveda Fayad mencionó que ya es cuestión del Congreso modificar la legislación. “Por un lado defendemos la vida 

pero también respetamos si hay una ley que diga en qué casos es legal interrumpir el embarazo”, apuntó. (José Manuel 
Martínez, página 06) 
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El Independiente-Inician queja contra ombudsperson, lo acusan de homofóbico: La Asociación por la Diversidad 

Sexual interpuso una queja en la Comisión estatal de Derechos Humanos (CDHEH) contra el ombudsperson Alfredo Sepúlveda 

Fayad, por hacer una distinción negativa entre parejas hetero y homosexuales en perjuicio de estas últimas. Lo acusan de 
homofobia y el caso fue turnado a la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Sepúlveda Fayad, quien asumió el cargo el 

pasado primero de octubre en medio de protestas de activistas que consideraron su elección como una imposición, declaró en 
diversos medios de comunicación, incluido este diario, que “yo no me atrevería a decir que es un matrimonio”. La 

organización de la sociedad civil hidalguense exige que el servidor público se retracte de sus declaraciones homofóbicas, 

ofrezca una disculpa pública a la población LGBTTTI del estado y tome un curso de capacitación en derechos humanos y 
diversidad sexual, o –de lo contrario– que renuncie al puesto, ya que su actuar pone en riesgo la calidad de vida de las 

personas homo, bi, trans e intersexuales de Hidalgo. Asimismo le hicieron llegar una carta pública en la que ofrecen 
respuestas a sus dudas y exhortan a dejar de emitir opiniones personales para empezar a argumentar como defensor. 

(Redacción, página 06) 
Síntesis-Denuncian al ombudsman de homofobia: (Jorge Vargas, página 04) 

El Reloj-Buscan diputados combatir evasión en pago de impuestos: A escasos días para que comience la recepción 

de la Ley de Ingresos de todos y cada uno de los 84 municipios del estado, el presidente de la Comisión de Hacienda y 
Presupuesto del Congreso local, Ruperto Ramírez Vargas aseguró que “antes de pensar en la creación de nuevos tributos, se 

buscará combatir la evasión”. Entrevistado por este medio de comunicación, el legislador aclaró que no es la intención del 

Congreso aprobar nuevos impuestos municipales, por el contrario, se buscará la forma de ampliar la base de contribuyentes, 
de tal forma que los tributos que ya existen ofrezcan mayor eficiencia recaudatoria. Ramírez Vargas descartó que en el 

análisis a las leyes de ingresos que presenten los municipios se aprueben nuevos impuestos, “no lo estamos considerando, 
estaremos privilegiando la ampliación de la base de contribuyentes y el combate a la evasión”, reiteró. Cabe recordar que 

presidentes municipales y directores de organismos descentralizados municipales y estatales tienen hasta el 15 de noviembre 
para formular la iniciativa de Ley de Ingresos y relación de Cuotas y Tarifas para el ejercicio fiscal 2014, esto con base a lo 

que señala la Ley Orgánica municipal en su numeral 56 y 60. En este sentido, el legislador explicó que una vez que reciban 

las propuestas, llevarán a cabo un análisis en cuanto a cumplimiento de metas, es decir, corroborarán si los ayuntamientos 
recaudaron lo que presupuestaron, y en caso de no ser así, entrar al estudio para determinar la causa “ahora que se 

presenten las nueva propuestas de los municipios y el paquete económico veremos en qué términos se cumplieron las metas 
de ingresos y cuál fue el comportamiento en el gasto”. Agregó que se verificará el monto de los ingresos que obtuvieron en 

cada rubro que fue considerado en la Ley de Ingresos presentada, y a partir de ese análisis, ver lo que están proponiendo y 

que les han autorizado sus cabildos. No obstante, aclaró que precisamente el presupuesto “es una estimación” en materia del 
ingreso que se hace en función de determinadas condiciones económicas para lograr la recaudación en cada municipio y en el 

estado, por lo que dijo, serán “cuidadosos en valorar las condiciones o las causas por las que no se cumplen algunas metas 
recaudatorias”. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-Definen calendario de comparecencias de secretarios: Como parte de la glosa del tercer informe del 

gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, este día inician las comparecencias de los titulares de las 15 dependencias 
que forman parte del gabinete, ante las comisiones legislativas respectivas. La pasarela de secretarios y el procurador de 

justicia ante diputados locales la inaugurará, Mayka Ortega Eguiluz, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
quien acudirá pasado el mediodía a las instalaciones del Congreso, para dar cuenta de la situación que guarda el estado en la 

materia que preside. Por la tarde de este día, tocará el turno a Alejandro Straffón Ortiz procurador del estado, quien 

comparecerá ante la comisión legislativa de Seguridad y Justicia. Para ello, las distintas comisiones legislativas que es ante 
quien comparecen los secretarios, continúan siendo integradas, hasta hoy de los 30 grupos de trabajo que se deben 

conformar, se registran un total de 13, quedando pendiente la Comisión Inspectora de la ASEH, la de Educación, de la Niñez, 
Juventud, el Deporte y la Familia, Medio Ambiente, Población y Migración, Equidad de Género, Comunicaciones y Transportes, 

entre otras. El calendario dado a conocer por el Congreso contempla que las comparecencias se lleven a cabo durante la 

próxima semana para concluir el 31 de octubre. Cabe mencionar que este miércoles se integraron cinco de las 13 comisiones 
ya instaladas, llamando la atención la del Trabajo, la cual no tiene presidente desde que el Grupo Legislativo de Nueva 

Alianza declinó a las presidencias, motivo por el cual se instaló a puerta cerrada. De acuerdo al calendario, el día 25 toca el 
turno a los titulares de SEDAGRO y Gobierno; el 26 a SEMARNATH y SEDESO; el 28 SEDECO y Planeación; el 29 Contraloría y 

SEPH, el 30 Turismo y Obras Públicas, el 31 Salud y Seguridad, quedando pendiente de confirmar la fecha de Finanzas. 
(Verónica Ángeles, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Comité de Equidad en busca de la certificación: El recién creado Comité de Equidad de Género del 
ayuntamiento de Pachuca mantiene sus labores en busca de convertirse en la primera institución en Hidalgo en conseguir la 

certificación del ramo. Ante este contexto, el alcalde Eleazar García Sánchez confió en que Pachuca logre obtener esa 
distinción que los convertiría en la única institución de carácter público en el estado en contar con un reconocimiento de estas 

características.  Tras la visita de las auditoras que se encargan de realizar la gestión y conocer la forma de trabajo en materia 

de equidad en el ayuntamiento, el alcalde expuso que se confía ampliamente en obtener esta distinción que resultará un 
logro importante para Pachuca. Durante septiembre quedó conformado el comité integrado por 15 servidores públicos del 

ayuntamiento, entre ellos el propio alcalde y la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Gabriela 
Castañeda. Lo anterior, con la finalidad de garantizar la igualdad y equidad de género en cada una de las secretarías y áreas 

que integran a la presidencia municipal. Durante estas semanas de trabajo interno, en las secretarías se han realizado 
acciones  de diagnóstico que permitan  aplicar políticas que ofrezcan la oportunidad de transparentar la acción en favor de la 

igualdad. De manera anticipada, el edil sostuvo que esa acción es parte del compromiso que se tiene en la presidencia con la 

igualdad y equidad  de género, de ahí la importancia que los encargados de realizar las auditorias encuentren una labor 
adecuada para otorgar la certificación a la presidencia municipal en equidad de género. (Milton Cortés, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los peores contenidos ¿en las redes?:Sin duda alguna, el avance de las redes sociales y los sitios de Internet en todo el 

mundo ha venido a desbancar a la televisión y la radio convencional que más allá de un intento por reinventarse han tenido 
que sumarse a esta sinergia multimedia para volverse parte de un producto tecnológico de múltiples características. Tomando 

en cuenta que la mayoría prende un aparato electrónico de transmisión de datos –visuales, virtuales, digitales, de 
comunicaciones, entre otros- para obtener, principalmente, entretenimiento y luego información, conocimiento y así 

sucesivamente, no podemos estar ajenos a sus contenidos en las plataformas que se nos presentan ahora. Miente quien 

afirma que prende la televisión para aprender más de lo que un libro o una clase puede otorgar; si acaso, amplía el bagaje de 
conocimientos universales y nos muestra sitios a los que no podemos estar en determinado momento.  La radio, que educó 

por mucho tiempo, ha pasado de ser la irreverente voz de la sociedad a una serie de frecuencias musicales y de repetición de 
información que proviene de la principal plataforma y dominante canal en la actualidad de medios y comunicación global: las 

redes.  Quien no prenda una computadora o dispositivo, y de inmediato entre sus primeras acciones ubique sus íconos de 
Youtube, Twitter, Facebook, blogs, streaming, páginas de información nacional e internacional, canales de música y 

entretenimiento, no está desplegando todo el poder de la tecnología en la actualidad.  Sin embargo, lo que en un principio 

comenzó como la gran revolución mediática para el cambio de mentes ha pasado de ser el elemento innovador a la 
herramienta de la devastación comercial, publicitaria, periodística y de propaganda política. Recuerdo hasta hace unos años 

abrir con gusto páginas como Facebook o Youtube sin que se fuera bombardeado por publicidad de todo tipo, situación que 
hoy ocurre durante todo el tiempo que pasamos dentro del Internet.  Siento y creo que es la percepción de buena parte de la 

población que usa y maneja la tecnología de la información y las redes, que lo que más detestamos de la televisión es lo que 

ahora está, a tope, en las páginas que visitamos, en la música que descargamos, en las noticias que leemos al interior de 
portales que contienen la misma porquería por la que alguna vez decidimos apagar el televisor y prender el ordenador.  Se 

habla de legislar, de ordenar y regular el Internet en todo el mundo; una situación que nunca va a ocurrir pues el espíritu de 
las redes nació así, sin orden, sin reglas más que la de compartir lo que se tuviera disponible. Si acaso, se ha avanzado en la 

moderación de contenidos, sin embargo, los problemas los tenemos a la vista de todos, en nuestras páginas, en nuestras 

redes, lo mismo que repudiamos, es lo que enviamos en nuestros datos por correo y lo que vemos en nuestros videos.  
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

MAYKA INICIA LAS COMPARECENCIAS: 

Hoy a las 3 de la tarde, dos horas antes del poema de GARCÍA LORCA, se inician las comparecencias de los funcionarios del 
gobierno estatal en el Congreso para detallar ante los señores diputados la marcha de la entidad, y dar cumplimiento a lo 

señalado por el gobernador Olvera en este sentido durante su Tercer Informe de Gobierno. Será la Secretaria del Trabajo y 
Previsión Social, MAYKA ORTEGA EGUILUZ, licenciado en sociología con especialidad en política por la Metropolitana, y con 

maestría por la Carlos III de Madrid España, la primera en Comparecer ante los legisladores que seguramente quieren saber, 

como todos los hidalguenses, detalles de cómo está nuestro estado en un tema tan importante como es EL EMPLEO. Aunque 
la Ley Orgánica no lo diga de manera tan clara, pues señala que quien tenga la responsabilidad de esta secretaría "tiene la 
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facultad para promover el desarrollo de la capacitación y el adiestramiento', para y en el trabajo que requieran los sectores 

productivos del estado, en coordinación con las dependencias y entidades de la administración. Todo esto de acuerdo a los 

capítulos II artículo 37 de la Ley Orgánica de la Administración Pública para nuestro estado. Pero lo que realmente preocupa a 
todos es el tema del EMPLEO y la realidad en el estado. Qué tanto crecemos, cuál es nuestra realidad en el desempleo, 

porque las cifras dadas por la misma secretaría son preocupantes, pues dijo apenas hace poco que de cada 10 empleos, 7 
son en la informalidad lo que plantea un reto mayor para el estado. Sin embargo hay logros q le no se pueden negar y de eso 

se trata en esta comparecencia, de tener un mapa en blanco y negro, de saber en dónde estamos parados, porque las  

soluciones reales nacen de una evaluación correcta, de conocer con exactitud y con verdad el tamaño del problema, porque 
de ese tamaño será la medicina que se aplicará. Por eso se espera con especial interés la comparecencia de la ex catedrática 

de Economía, Estado y Ética Ciudadana en el ITESM, Campus Hidalgo, esta tarde cuando inicie este desfile de secretarios del 
gabinete estatal.  

POR QUÉ LAS OFICINA S EN UN BULEVAR PELIGROS? 
Por cierto que una pregunta podría ser cuáles son las razones por las cuales las oficinas de la Secretaría se pusieron en un 

Bulevar como el Bonfil, y en un crucero que la verdad resulta peligroso.  

Y A LAS CINCO DE LA TARDE EL SEÑOR PROCURADOR  
Y para que GARCÍA LORCA no se enoje, A LAS CINCO DE LA TARDE, iniciará la comparecencia del señor Procurador, 

MAESTRO ALEJANDRO STRAFFON ORTIZ, quien tiene a su cargo ejercer la representación y defensa de los intereses de la 
sociedad, investigar y perseguir los delitos así como las demás atribuciones que el orden jurídico disponga. Esta 

comparecencia será una de la más esperada y con más participación de los diputados de oposición, seguramente por el tema 

del que se trata. Sin embargo la calidad del funcionario hace prever una sesión movida de la cual ya tendremos noticias el día 
de mañana.  

QUÉ ESPERAR DE LA COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE TURISMO?  
Especial interés tiene la comparecencia del SECRETARIO DE TURISMO, RENATO OLIVARES, para el miércoles 30 a las 10 de 

la mañana por todo el entorno del caso PANALCOMISIONES. Se supone que debe ser una comparecencia como todas, sin 
ninguna lectura especial por parte de los diputados, que mal harían si buscan cobrarle cuentas al secretario, como si fuera 

abanderado del PANAL. Él acude como funcionario del gabinete estatal y en ese carácter se supone que debe ser tratado. Sin 

embargo habría que ver como dijo el clásico. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Comparecencias, ¿para qué?: Será a partir de este día cuando inicie la “pasarela” de funcionarios estatales ante los 

diputados locales.   Si bien este ejercicio representa una tarea institucional y legalmente establecida, socialmente carece de 
un impacto entre el grueso de la población. El ejercicio que se limita a un mero encuentro entre legisladores y funcionarios, 

evita una cercanía entre los representantes de los distintos sectores de la sociedad, que bien a bien, resultan ser los más 
favorecidos o afectados con el desempeño de los servidores públicos. Así, cuando supone que los diputados locales son los 

“auténticos” representantes del pueblo, estos deben asumir un rol de entendimiento, pero fundamentalmente crítico ante las 

exposiciones de los servidores estatales, pues si bien el estado registra avances en algunos rubros, en otros hay muchos 
rezagos por atender. Por ejemplo, en las comparecencias correspondientes al 2012, el funcionario que mejor explicó a los 

legisladores el trabajo de la Secretaría a su cargo fue Pedro Luis Noble; sin embargo, esta vez, el secretario de Salud, deberá 
pormenorizar el impacto, pero fundamentalmente la atención a los problemas del dengue y el cólera en la región Huasteca. 

Por su parte, Fernando Moctezuma, titular de la Secretaría de Gobierno, debe ampliar detalles respecto al clima social que 
prevalece no sólo a nivel general, que por fortuna es de paz social, sino desmenuzar los avances que registran las mesas de 

diálogo en torno a los conflictos agrarios del Valle del Mezquital. José Pablo Maauad, titular de Desarrollo Económico, debe 

una explicación profunda de las condiciones prevalecientes en los parques industriales del estado, pues algunos de estos 
polos que se supone son para el desarrollo empresarial, están convertidos en especie de “pueblos fantasma”, lo que los hace 

poco atractivos a los ojos de los inversionistas nacionales y extranjeros. Ello, desde luego, sin dejar de considerar el trabajo 
del Ejecutivo que en los años recientes ha logrado que aterricen importantes proyectos generadores de fuentes de empleo. 

Por años, la vocación de casi todas las regiones de Hidalgo fue agrícola, por esa razón, es que José Narváez, (pieza del 

diputado José Antonio Rojo en el Gabinete) deberá abundar en torno a las acciones dirigidas para estimular no sólo la calidad 
de vida de los labriegos, sino para impulsar sus tareas, que son base de la economía primaria de todos los pueblos. Así como 

estos funcionarios, el de Seguridad, Planeación, Trabajo y Obras Públicas, entre otros, estarán ante los diputados locales; si 
bien las comparecencias obligan a analizar el desempeño de los funcionarios, habrá que seguir con lupa el rol de los 

diputados y su interés por ser más representantes y menos condescendientes con los hombres del poder. (Edmundo 
Pineda, página 07) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/13157-comparecencias?-?para-que?
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Crónica-Balcón Político… 

Reafiliación o temor a la deserción: La dirigencia de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) ha enviado “con carácter de urgente” a cada uno de los trabajadores de la educación, un documento que cada uno 
deberá llenar a la brevedad (“es para hoy”) y entregarlo a su representación sindical. El documento incluye espacios en los 

que el trabajador deberá plasmar su firma, su registro federal de causantes, nombre, sección y estado de procedencia. 

Se lee en la parte posterior: 

Manifiesto que soy trabajador de la educación y que con fundamento en los artículos 9 y 123 apartado “B” fracción X de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como de los diversos 69 y 357 de la Ley Federal de los 
Trabajadores al Servicio del Estado y la Ley Federal del Trabajo, respectivamente, es mi voluntad ejercer mi libertad sindical 

afiliándome al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, y así acceder a todos los beneficios, derechos y 
obligaciones que de esto derive. El segundo párrafo dice: firmo de conformidad, manifestando que es mi libre y expresa 

voluntad solicitar ante este Sindicato el trámite de referencia. Así mismo declaro decir bajo protesta la verdad y que los datos 
aquí asentados son reales. Unidad, orgullo y compromiso. Se lee debajo de las siglas del SNTE y al final el domicilio de la 

sede nacional del SNTE y en un aviso de privacidad el SNTE advierte que los datos serán utilizados para efectos de registro, 

comunicaciones, promociones y seguimiento de asuntos varios. Ahora, los trabajadores de la educación, más que certidumbre 
tienen dudas sobre el propósito de esta acción, sobre todo cuando el SNTE no goza de sus mejores momentos y que la CNTE 

ha retomado fuerza en varios estados de la república. ¿No se supone que desde que el trabajador ingresa a laborar al sector 
educativo de facto se convierte en un integrante más del SNTE? Preguntan pero no encuentran respuesta. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Peligro en el cajero automático: Pues apenas escribía yo en este espacio que la criminalidad estaba relativamente 
contenida en Hidalgo, y de pronto conocidos míos coinciden en señalarme que donde hay problemas serios es en torno a la 

seguridad en los cajeros automáticos de los bancos en Pachuca. Una de estas personas, un pachuqueño de toda la vida, me 

dijo que en días pasados fue víctima de ladrones cibernéticos en un cajero automático.  Mi amigo ingresó al cajero para 
revisar su estado de cuenta, pero la máquina no aceptó su tarjeta. Cuando se disponía a salir del sitio, un hombre que 

aparentemente hacía operaciones en la máquina contigua le sugirió que intentara metiendo la tarjeta boca arriba. Este 
pachuqueño, que hoy lamenta su confianza, siguió las instrucciones del desconocido y, efectivamente, así pudo verificar su 

saldo e imprimirlo. Hay que decir que no sacó dinero. Antes de irse, el mismo extrañó reconvino a este conocido por no haber 

“cancelado” la operación, por lo que mi amigo metió la tarjeta otra vez, oprimió el botón de cancelar, y listo. Recibió su 
tarjeta y se fue. Pero como el hombre de quien hablo no es tan ingenuo, se quedó con la desconfianza y, media hora 

después, regresó al interior de la sucursal para verificar que todo estuviera bien. Su corazonada era cierta: de alguna manera 
el hombre de las instrucciones le cambió la tarjeta, consiguió la clave de acceso, y retiró 6 mil pesos, el monto máximo de 

una operación en cajero. El banco, me dicen, repondrá el dinero perdido. Pero nada más.  ¿Cuántas víctimas habrá por el 

mismo método de robo? Las autoridades, por lo pronto, deberán intensificar la vigilancia en los bancos. (Manuel Baeza, 
página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz fue nombrado vicepresidente del Comité de Informática de la 

Administración Pública Estatal y Municipal en Colima en donde se habló del uso de las tecnologías de información y 
comunicaciones para el servicio de la administración pública con miras a una mejor atención a la ciudadanía; al mandatario 

estatal lo respaldaron Alejandra Lagunes, Coordinadora de la Estrategia Digital Nacional del gobierno federal, quien 
dicen podría asesorar al estado en temas como agenda digital y seguridad en redes. 

: Que quien está armando un meticuloso plan para la estrategia de solvencia financiera del estado es Aunard de la Rocha, 
secretario de Finanzas y Administración pues ya analiza las variables de la propuesta de tasa de interés que tendrá el 

gobierno del estado por el préstamo de 500 millones que se solicitó para resarcir los daños ocasionados por las lluvias; la 
clave, dicen los que saben, radica en la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) que oscila en alrededor del 

4%, que serían los intereses a pagar para el estado.  

: Que el presidente municipal de Progreso de Obregón, Alfredo Zúñiga, comentó que sólo la intervención divina 

podrá resolver el conflicto en la demarcación que gobierna pues parece que ya se dio por vencido y la desesperación de no 
poder presentar su Ley de Ingresos por segundo año consecutivo le ha metido presión política y social a tal grado que el 
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asunto ya se dirime en el Congreso del estado, en donde se reunirá con diputados locales que al parecer le sacarán la 

chamba de aquí a lo que resta del año. 

: Que quien también anda sufriendo con su municipio es el edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, pues cuando 

no le protestan los de la UNTA, le cierran la alcaldía los comerciantes o de plano le tiran los planes de crecimiento para el 
desarrollo de la demarcación del Mezquital; y es que según comentan existió un proyecto de generar turismo con apoyo de 

migrantes quienes conocen del negocio de la prestación del servicio por sus años en la Unión Americana, pero que todo se 

vino abajo por la mala gestión del titular de Turismo municipal. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Esto no suple la necesidad de ampliar la red de servicios aeroportuarios en la zona metropolitana del Valle de México. Este 
proyecto corre de manera alterna al que se ha tratado de construir desde hace algunos años” 

Alberto Meléndez Apodaca 

Secretario de Planeación estatal sobre proyecto de biocombustible y aeropuerto. 

“La próxima semana (va a arrancar la obra), del sur al norte de Pachuca. La edificación es la del carril confinado, la 

edificación de las terminales y la preparación de las plataformas de las terminales, esa es la infraestructura” 

Jesús Romero Quintanar 

Secretario de Obras Públicas sobre construcción del Tuzobús. 

El punto aquí es que los docentes tendrán que aprobar de inmediato la evaluación, de no hacerlo tendrán un periodo de 

preparación y a la tercera oportunidad serán removidos inmediatamente de las aulas” 

Hugo Aboites 
Investigador sobre las reformas educativas y sus problemas.(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que Sonia Ocampo, la eterna dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Salud del gobierno del estado, ya 

se frota las manos para reelegirse para un tercer periodo como secretaria general del gremio, pues se estima que en esta 
semana se publique la convocatoria para elegir al nuevo Comité Ejecutivo Seccional. Sonia Ocampo ya le agarró el modo a 

su encargo, según comenta buena parte del personal sindicalizado, ya que la dirigente a lo largo de estos años se ha servido 

con la cuchara grande, además de ayudar a sus familiares y a sus incondicionales. Dicen los sindicalizados que les costó 
trabajo sacudirse a los Ángeles Mejía (Augusto y Pompeyo ), quienes en sus buenos tiempos de líderes sindicales se 

eternizaron y mangonearon a sus anchas ese organismo, y ahora resulta que Sonia Ocampo ya se convirtió en una copia de 
los viejos cacicazgos 

Que como lo anunció hace algunos días esta columna, será hoy cuando la señora Silvia García de Alba presente su libro, 
Picardía mexicana, en conocido salón de eventos del bulevar Colosio de la capital del estado. Seguramente al acto se darán 

cita importantes invitados para acompañar a doña Silvia durante la presentación. 

Que entre las huestes perredistas andan las dudas respecto al diputado local plurinominal emanado de ese partido, Luciano 

Cornejo. Todo porque esta semana , durante una sesión en el Congreso, el diputado se alió a una propuesta de la bancada 
panista al presentar un par de iniciativas que buscan obligar al estado a responder por los daños patrimoniales a ciudadanos 

afectados. Lo anterior, dicen, por un dicho que surgió cuando Xóchitl Gálvez fue candidata a la gubernatura y que Luciano 
siempre cuenta de manera simpática: “Que a su chofer le indicó, ‘Pon tu direccional a la izquierda, y a la mera hora te 

haces......y giras a la derecha’”. No vaya a ser que en el Congreso local le haga efectiva esa anécdota a su partido. 

Que inician las comparecencias ante el Congreso del estado de los secretarios del gabinete del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz. Hoy toca el turno a la secretaría del Trabajo, Mayka Ortega, y al procurador general de Justicia, Alejandro 
Straffon. Continuarán los siguientes mañana, viernes y hasta la próxima semana. 
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Que contra los pronósticos de algunos, será el próximo lunes cuando inicien los trabajos del Tuzobús en la zona 

metropolitana de Pachuca. En este proyecto estarán muy coordinadas las secretarías de Obras Públicas y de Gobierno, por 

medio del subsecretario del Transporte Roberto Terán. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La seguridad se ha vuelto privilegio de cada vez menos afortunados. (Redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Este jueves iniciarán las comparecencias de funcionarios de la administración estatal ante comisiones del Congreso 

local, a efecto de llevar a cabo la glosa del tercer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Por lo que en Radio Pasillo suena que los primeros en cumplir esta encomienda serán la secretaría del Trabajo, 
Mayka Ortega Eguiluz, y el procurador de Justicia, Alejandro Straffon. De acuerdo con el calendario aprobado por los 

diputados hidalguenses, el desfile de servidores públicos en el Poder Legislativo concluirá el próximo jueves 31 de octubre. 

Como ocurre cada año, la única comparecencia que no tiene fecha definida es la del secretario de Finanzas, Aunard de 

la Rocha Waite, ya que primero deberá aprobarse o al menos perfilarse el Presupuesto de Egresos federal para el ejercicio 
fiscal 2014. 

Esto, debido a que más de 90% del presupuesto estatal depende de las participaciones del gobierno de la República, y por lo 
tanto las decisiones que se tomen en San Lázaro serán cruciales para la entidad. 

Suena en Radio Pasillo que aún reverbera el llamado de distintos personajes de la opinocracia mexicana que llaman a no 

rasgarse las vestiduras ante el espionaje de EU a gobiernos y empresas mexicanas, no sólo de sus llamadas y mensajes de 

celular, sino también de sus cuentas decorreo electrónico, lo que no sólo vulnera la soberanía nacional sino que dio una 
ventaja comercial y política a nuestros vecinos del norte. 

Así no faltó el columnista, otrora talibán del priismo, que afirmara: “¡todos espían, no se hagan!”, y que en su camino, de 
un plumazo desacreditó el trabajo del Cisen, la Plataforma México y la unidad de inteligencia cibernética de la PGR, para dejar 

a los gobiernos de Calderón y al de EPN mal parados al calificarlos de “ingenuos e ineficaces”. 

Aunque en las ondas hertzianas se alcanzó a detectar un mensaje sutil que llegó casi encriptado: lo que más preocupó y 
molestó del espionaje institucional de EU a México era el problema que generó entre la opinión pública y los medios de 

comunicación que un desplante de nacionalismo exacerbado se envolvieron en la bandera y se arrojaron a la crítica pura y 

dura de este hecho demandando “reacciones enérgicas” a un gobierno que no las quiere dar…  Esto se demostró en 
la columna Historias de Reportero, que publicó Carlos Loret de Mola el 22 de octubre, cuando narra la alerta que le dio 

una fuente sobre las revelaciones que haría el medio alemán Der Spiegel: “si no sale nos habremos salvado de una grande”, 
le dijo su informante… 

Suena en Radio Pasillo que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sigue sin justificar el autocalificativo de “empresa 
de clase mundial” (¿?), pues tanto el servicio como las tarifas que ofrece no logran convencer a los usuarios. 

Hace un par de días, con motivo de las lluvias ocasionadas por el huracán Raymond, varias colonias ubicadas en la zona 

poniente de Pachuca sufrieron un “apagón” de varias horas, lo que no sólo generó molestia, sino también pérdidas 

económicas a diversos comercios. 

Los afectados desearían que la misma eficiencia que la paraestatal muestra cuando se trata de cobrar los recibos o hacer 

cortes a los morosos, sea aplicada cuando los técnicos tienen que reparar las fallas en la red eléctrica y en el cálculo de los 
montos a pagar bimestralmente por sus clientes, pues las quejas por cobros injustificados siguen llegando a la Procuraduría 

Federal del Consumidor (Profeco).(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Los  “Campi-Tuzos” quieren cobrar por uso del estadio Hidalgo 

Me lo9s crean o no estos jijos de su resuchi ahora tienen entre ceja y oreja la idea de cobrar por el uso de SU estadio 
“Huracán” a los organizadores de encuentro de futbol americano del Poli contra la UNAM. Y pues nada, que los secillitos ya 

tomaron bajo mando toda la organización, y de plano no dejan que se meta nadie en sus terrenos. El asunto es que, por si o 
se acuerda, el estadio HIDALGO, que no HUIRACÁN, le pertenece al gobierno estatal, es decir a usted, a mi, a todos 

nosotros. Sería bueno que de una vez por todas los pusieran quietos y por lo menos le cobren lo justo por usufructuar el uso 

que le dan al inmueble por una raquítica cuota que pagan sepa Dios cada cuando. 
Insisto, mejor entreguen la Plaza del Reloj a la FEUH 

De pronto salieron exquisitos y exquisitas defensores de la Plaza el Reloj Monumental, que se autonombran cultos y 
caballerosos, que insisten no se toque ni con el pétalo de una rosa las bancas de yeso construidas en pasadas 

administraciones municipales “por su valor histórico”, y que todo se quede como está. Estos intelectuales de pacotilla 

argumentan que la obra destruirá de plano todo el Centro Histórico pachuqueño. Y como ya se autonombraron  los únicos 
conocedores del asunto, pues ni quien les pueda decir nada. Yo por eso insisto que toda la Plaza del Reloj se le regrese a sus 

únicos y auténticos verdaderos dueños que son los integrantes de lo que fue la Federación de Estudiantes Universitarios de 
Hidalgo. Será hermosísimo regresen los olores al estacionamiento, y los eventos plenos de adrenalina que ahí se registraron. 

JMK, De los que son cuestionados 
El ex gobernador Jesus Murillo Karam, Procurador General de la República, es de los funcionarios federales que ha logrado 

imponer su estilo y sobre todo su conocimiento de la materia. Parco en declaraciones a la prensa, ninguno de los que han 

sido enviados a realizarle casi preguntas capciosas, ha logrado su cometido. Tiene tablas el realmontense. Tranquilo contesta, 
precisa y lejos esta de ponerse nervioso ante decenas de micrófonos y cámaras. Su actitud le ha dado tranquilidad al 

gabinete de Seguridad. 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Gracias al impulso que el gobierno encabezado por Francisco Olvera Ruiz brinda al uso de nuevas tecnologías en distintos 
ámbitos, desde la educación a la atención de trámites en sus oficinas, el Comité de Informática de Administración Pública 

premió este miércoles dichos avances, que son un reflejo del interés por innovar para mejorar los servicios y ofrecer mejor 
calidad de vida a la población en general. Cabe señalar el cargo que concedió este organismo nacional al mandatario 

hidalguense. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Oziel Serrano. Como presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo, Serrano Salazar busca aplicar las acciones que 

sea posible replicar con su capital político, con el fin de concretar una mayor unión entre quienes forman parte de ésta. Su 
preparación y perfil lo hacen uno de los hombres que destacan por cada acción ejecutada. Además de la certeza que brinda 

para su partido, el Revolucionario Institucional. 
 

Abajo-: Abraham Cruz. Aunque la primera vez que Abraham Cruz Pérez fue regidor, esto bajo el amparo del Partido de la 

Revolución Democrática, mostró una gran disposición para abonar a los temas tratados en la agenda para Ixmiquilpan; en 
esta ocasión, con el respaldo de una coalición con el PAN, así como de Morena, se muestra demasiado tranquilo, siendo que 

esta vez ya conoce todo el mecanismo. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
NOMBRAN 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, rindió protesta como nuevo vicepresidente del Comité de 
Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal A.C. (CIAPEM). La designación se hizo durante la 

XXXVII reunión nacional del organismo, celebrada en el estado de Colima. Esta distinción se suma a otras que 

organizaciones nacionales como la Conago han hecho al mandatario hidalguense, quien poco a poco ocupa un 
papel más activo en el plano nacional. 

 
FELICITACIÓN 

Los grillitos de La Crónica de Hoy en Hidalgo se suman a las felicitaciones a todos los médicos hidalguenses en 
su día y reconocen esta actividad como una de las más humanas e importantes. ¡Felicitaciones! 
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PREPARATIVOS 

Todo está preparado para que el próximo domingo en el estadio Miguel Hidalgo de Pachuca, se juegue una edición más del 

clásico Poli-UNAM. Los equipos de Pumas y Águilas Blancas se enfrentarán en un juego de temporada regular 
como parte de los festejos por el primer aniversario de la instalación de escuelas del IPN en Hidalgo. Según los 

organizadores se espera un lleno total al estadio (unos 30 mil aficionados), lo que representa un reto para la 
organización y la seguridad. 

 

VACÍO 
El diputado federal panista Erick Marte Villanueva promociona su primer informe de labores a través de anuncios 

publicitarios y espectaculares que ubicó en la capital hidalguense. Lo que el legislador no dice que es en su 
actual gestión, así como en cargos anteriores, nada hizo por los hidalguenses que menos tienen pero sí traficó 

con influencias para ayudar a conseguir empleo y hacer negocios a sus cuates de Zimapán. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-ONU pide más control de militares y policías: El Estado mexicano recibió 188 recomendaciones del 

Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para mejorar su labor de defensa y 

protección de los derechos humanos, y escuchó la preocupación de la comunidad internacional sobre el aumento de los 
casos de tortura, la impunidad en las desapariciones forzadas, la actuación sin control de los cuerpos de seguridad, el riesgo 

con el que trabajan defensores de derechos humanos y periodistas, y el recrudecimiento de la violencia contra las mujeres. 
Los miembros del consejo reiteraron al país sus peticiones para que la figura de arraigo sea eliminada del sistema de justicia y 

para que toda violación a los derechos humanos cometida por elementos del Ejército sea investigada, y que quien la cometa 

sea sancionado por tribunales civiles.  Este miércoles México presentó su segundo Examen Periódico Universal en la sede 
de la ONU, en Ginebra, Suiza. Esta evaluación es hecha por el referido consejo cada cuatro años y medio, y su propósito es 

conocer los avances de los países en la materia.  En este examen, México recibió más del doble de recomendaciones que en 
el primero, realizado en 2009, cuando tuvo 93.  Para exponer los avances en la materia, la delegación del Estado mexicano 

estuvo encabezada por el canciller José Antonio Meade, quien acudió acompañado por 40 funcionarios de diversas 
dependencias, así como por legisladores y gobernadores.  Meade destacó que un total de 543 casos de presuntas violaciones 

a derechos humanos, de los que están acusados militares, están ya en manos de la justicia civil en México, y aclaró que “el 

país reconoce que tratándose de vulneración a los derechos humanos de civiles, no debe operar la jurisdicción militar”.  
Aseguró que en México está en marcha una nueva política de seguridad y procuración de justicia, y afirmó que en el país han 

disminuido la violencia y las acusaciones ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos por presuntas violaciones 
cometidas por militares.  No obstante, dijo, “tenemos absoluta convicción de que las políticas de seguridad y de derechos 

humanos en México deben estar plenamente articuladas”.  Por ello, además de las reformas constitucionales en materia de 

derechos humanos y de la Ley de Amparo, que privilegian principios “pro persona”, explicó que se trabaja en reglamentar el 
uso de la fuerza pública.  En la sesión, que duró tres horas, participaron representantes de 88 países.  (Liliana Alcántara, 

primera plana). 

La Jornada-Mejorar política sobre derechos humanos, exige la ONU a México: El gobierno mexicano recibió 188 
recomendaciones de los miembros del Consejo de Derechos Humanos (CDH) de las Naciones Unidas, entre las que destacan: 

mejorar el control sobre las fuerzas de seguridad para evitar que se cometan crímenes graves contra civiles e investigar a 
fondo todas las desapariciones de personas. Durante el Examen Periódico Universal (EPU) del CDH que se realizó en esta 

ciudad, representantes de diversos países de Europa y América Latina demandaron que se investiguen las desapariciones de 
personas, particularmente de mujeres y migrantes, así como las agresiones contra periodistas y defensores de derechos 

humanos. Asimismo, se denunció la falta de respuesta gubernamental ante la frecuente violencia contra las mujeres y el 

escaso acceso a los abortos seguros, incluso para víctimas de violación. La delegación mexicana fue encabezada por el 
canciller José Antonio Meade y por la subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Lía Limón –el 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, canceló su participación por la emergencia provocada en el país por el 
paso del huracán Raymond–, quienes defendieron la actuación del gobierno mexicano. En México la protección y la defensa 

de los derechos humanos es una tarea indeclinable y forma parte de la consolidación de la democracia mexicana, dijo Meade. 

Los señalamientos, un servicio muy valioso, dice Lía Limón En conferencia de prensa, Lía Limón dijo que el Programa de 
Derechos Humanos marcará los pasos para aplicar la reforma constitucional y los retos que enfrenta México en la materia. 

(Redacción, primera plana). 

Excélsior-Sancionado por Cámara operó web de Los Pinos: Jorge Alejandro Árciga Anzo fue director general de 

Tecnologías de la Información de la Presidencia de México durante el gobierno de Felipe Calderón, a pesar de que en 2004 

fue sancionado por la Cámara de Diputados, debido a irregularidades en una licitación. Árciga Anzo fue el responsable del 
mantenimiento, modernización y vigilancia de los sistemas informáticos y de comunicación de la Presidencia de la República 
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de 2007 a 2012, periodo en el que, de acuerdo con el semanario alemán Der Spiegel, fue hackeado el correo electrónico de 

Calderón. Ingeniero en electrónica, originario de Michoacán como el propio ex Presidente, Árciga Anzo tenía a su cargo 

además el twitter del Ejecutivo federal. Entre las cartas credenciales que justificaron su contratación está que en 1998 fue 
contratado para trabajar como director general de Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados. De acuerdo con 

funcionarios que interactuaron en la Cámara de Diputados con Árciga Anzo, éste fue inhabilitado por seis meses, debido a 
que se encontraron varias anomalías en la licitación HCD/ LIX/LPN/010/2004 para contratación del servicio de telefonía 

convencional y telecomunicaciones generales. El martes, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó 

que el presidente Enrique Peña Nieto ordenó investigar la posible participación de funcionarios o ex funcionarios mexicanos 
que, por acción u omisión, permitieron el posible espionaje de Estados Unidos contra el gobierno federal. (Andrés Becerril, 

página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

 
Quieren “otro aire”, no el de la CNTE: Miriam Moreno y Adrián Tinoco presentaron el martes (Punto de Partida, de Denise 

Maerker) una pieza excepcional con madres y padres zapotecos decididos a que los maistros de la CNTE no vuelvan a 

“educar” a sus hijos. El reportaje se hizo en San Lucas Quiaviní (Valles Centrales) y muestra cómo los profes que 
abandonaron las escuelas “mancharon la bandera”; protestas contra “la imposición de ideologías”; a niñas y niños tarareando 

El pueblo unido (castigados cargando sillas hasta que aprendan el estribillo), en vez del Himno Nacional, y representaciones 
de teatro en que a los alumnos se les hace marchar embozados, con pistolas, rifles y cohetes para tomar el verdadero palacio 

municipal, así como la pretensión de renombrar Fidel Castro (“el cubano”) o Hugo Chávez la escuela Monte Albán. 

“Aquí seguimos siendo gente de paz, pero ellos provocan, porque no enseñan”, advierte el presidente municipal. 
Una madre que clama: “Que nos dejen respirar otro aire...”. 

Indígenas dando su pelea ¡por la constitucionalidad! 
Reportaje envidiable porque, demuestra, porque encuera.(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Encerrado en Televisa: Pese a trabajar en el centro de la ciudad, no había sido víctima de la violencia de los maestros. 
Ayer me tocó, en Televisa. Eran las 10 y media de la mañana. Estaba con mis compañeros de Tercer grado en el desayuno de 
los miércoles, donde acordamos los temas del programa, cuando nos avisaron que los maestros se acomodaban tanto en 

Chapultepec como en Río de la Loza. Seguimos las imágenes de las cámaras de seguridad. No pasaba nada espectacular. 

Llegaron unos 300, 400 maestros sin gritos ni ganas de pelear. Se apropiaron de las aceras, a un par de metros de los 
granaderos que resguardaban las puertas, y ahí se quedaron hasta las tres y cuarto de la tarde. Es decir, convirtieron a 

empleados y directivos en sus rehenes durante cinco horas. ¿Por qué? ¿Nos retuvieron como garantía para que un tercero 
cumpla qué? ¿O, meramente, fueron a castigarnos, incluidos el personal de intendencia, boleros, electricistas..?  

Acostumbrada a estas suertes, la gente de Televisa soportaba con una resignada actitud de no hay de otra. Y sí, cuando los 

maestros imponen su ley, y la imponen día con día, no parece haber más que conformarse con las circunstancias y no 
caminar contra el viento. Y agradecerle a la providencia que uno no sufrió, perdió muchas horas, encontró un atajo o un buen 

guía. Lo escribí ayer, lo repito hoy: a rascarse con sus uñas. Si tienes suerte, la libras; si no, jódete, ¡jó-de-te! Son ultrajes a 
la vista de todos. Pequeños, grandes, pero ultrajes escoltados por las autoridades. Del DF y el gobierno federal. Tres meses y 

contando. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
 

El sorprendente diputado Anaya: A lo largo de los años he visto varias generaciones de políticos, algunos brillantes, otros 
prometedores, otros decepcionantes, unos con futuro, otros con pasado, unos que se resisten a morir, otros que se resisten a 

crecer, otros que no merecen ni el recuerdo. Desde hace algunos meses he seguido con atención al diputado panista por 

Querétaro Ricardo Anaya, a sus 34 años, actual presidente de la Cámara de Diputados. Me habían hablado de él y ya lo había 
escuchado, pero ayer, al atestiguar su intervención al instalar el Grupo de Amistad México-Estados Unidos en San Lázaro, con 

la asistencia del embajador Anthony Wayne y en medio de la crisis de espionaje, me deslumbró. Lo escuché citar a Juárez al 
exigir al embajador Wayne los resultados de la investigación ofrecida por el presidente Barack Obama al presidente Enrique 

Peña Nieto. Anaya habló de la inscripción del apotegma juarista inscrito en el muro del Salón de Plenos, que hoy destaca 

también por su vigencia y destaca hoy por su pertinencia: El respeto a la vida interna del otro país es la paz; el respeto a la 
privacidad del otro es la paz; y la paz a la que se refiere Juárez es mucho más que la simple ausencia del conflicto. La paz a 

la que se refiere Juárez es confianza, es entendimiento, es cooperación, es posibilidad de construir juntos beneficios para 
nuestros pueblos. Señor embajador, le dijo a Wayne, estoy convencido de que no debemos, jamás, callar por respeto lo que 
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podemos decir respetuosamente y por eso hoy reafirmamos la necesidad de que la investigación que ha sido ya 

comprometida por el presidente Obama sobre presuntos casos de espionaje sea profunda, que concluya en un plazo breve y, 

sobre todo, que sus resultados permitan deslindar responsabilidades. Esperamos una investigación seria, pero sobre todo 
esperamos una investigación con consecuencias. Ofrecemos, como siempre, respeto; esperamos reciprocidad. 

Este discurso será de los que se recuerden con el paso de los años y con él, a su autor: Ricardo Anaya. 
RETALES 

1. COJO. El miércoles el Consejo General del IFE se verá reducido a cuatro de sus nueve integrantes, al terminar los períodos 

de su presidente, Leonardo Valdés, y de los consejeros Macarita Elizondo, Alfredo Figueroa y Francisco Guerrero, más la 
vacante de Sergio García Ramírez, desde febrero; 

2. LLAMADO. La Cámara de Diputados publicará la convocatoria para elegir a los cuatro nuevos consejeros del IFE. Y de no 
llegar a acuerdos, elegirán vía insaculación, y 

3. RETORNO. Jesús Reyna, ex gobernador interino de Michoacán, ya no acompañará a Fausto Vallejo en su gobierno, pero 
Vallejo me dijo que se fue de vacaciones y decidirá a la vuelta. Sé que no regresará.  (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que María Marván, Benito Nacif, Marco Baños y Lorenzo Córdova, los consejeros del IFE que se mantendrán en el 
cargo, ya toman providencias para el 1 de noviembre, cuando cinco de sus compañeros, incluido el presidente, Leonardo 

Valdés, cumplen su periodo de funciones. 

Los cuatro consejeros ven poco probable que el Congreso defina los nuevos nombramientos antes de que se apruebe la 
reforma político-electoral, por lo que deben garantizar la operación del organismo, aunque ninguno de ellos anda muy 

entusiasta por fungir como el último consejero presidente del instituto. 

:Que hoy por la tarde Enrique Peña Nieto visitará el municipio de Ometepec, en Guerrero, para continuar la supervisión de 

los trabajos de reconstrucción de infraestructura y atención a la población afectada por los huracanes Ingrid y Manuel, y 
evaluar los daños provocados por el paso de Raymundo. 

Además, en el municipio de la Costa Chica, del que es originario el gobernador Ángel Aguirre, el Presidente entregará más 
apoyos a los afectados por las lluvias acompañado por el anfritrión y los secretarios de Desarrollo Social, Rosario Robles, y 

de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín. 

:Que el presidente municipal de Chihuahua, Javier Garfio, cesó al regidor Xavier Chaires de su cargo como presidente de 

la Comisión de Hacienda por ser uno de los dueños de la empresa encargada de organizar el evento Extremo Aeroshow, en el 
que un monster truck arrolló al público con saldo de nueve muertos y 46 heridos.  

La demanda de las víctimas del 5 de octubre y sus familiares es que el ayuntamiento obligue a la empresa a devolver los 14 
millones de pesos que pagó por ese espectáculo para cubrir las indemnizaciones y que no se ocupen para ello recursos 

públicos.  

:Que hablando de Chihuahua, en el estado que gobierna César Duarte hay una gran preocupación por los niveles de 

violencia que se viven el municipio de Guadalupe y Calvo, enclavado en la sierra y que linda con el llamado Triángulo Dorado 
que se disputan las bandas de El Chapo Guzmán y la alianza de Los Zetas y La Línea. 

El temor es tal, que los doctores del hospital público de esa ciudad están abandonando sus plazas, por lo que el gobierno 

estatal estudia enviar a jóvenes médicos residentes de la Universidad Autónoma de Chihuahua para cubrir las vacantes. A ver 

quién quiere ir. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Jarritos y Evian: ¿Pensarán realmente los funcionarios de Hacienda y los diputados que con el nuevo impuesto a los 
refrescos los albañiles del país dejarán de lado sus Jarritos para consumir botellas de agua Evian? Es tan poco probable que 

eso ocurra que en la misma propuesta para crear el impuesto no se establece una meta de reducción del sobrepeso o la 
obesidad. El combate contra la obesidad y el sobrepeso, especialmente en los niños (¿qué harían los políticos si no pudieran 

utilizar a los niños para justificar sus abusos?), es la excusa que se ha utilizado para crear el nuevo impuesto. Según los 
Criterios generales de política económica 2014 del gobierno federal, "Con esta propuesta se busca desalentar el consumo de 
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calorías vacías, con lo que se espera también reducir la incidencia de obesidad y sobrepeso, particularmente entre los niños". 

Pero si realmente el objetivo fuera reducir el sobrepeso y la obesidad, el gobierno estaría ofreciendo alguna meta que 

permitiera juzgar el éxito o fracaso del esfuerzo. Los Criterios ofrecen el primer paso, una idea de la actual situación del 
problema de salud, al apuntar que en México hay una prevalencia de 30 por ciento de obesidad en adultos, 29 por ciento en 

niñas y 28.1 por ciento en niños. Pero la única meta que los Criterios plantean para el nuevo impuesto no hace referencia al 
sobrepeso o la obesidad: "Se proyecta que la propuesta incrementará los ingresos públicos, con una recaudación de 12 

mmp", señala el documento en un tartamudo español. ¿Cuánto se busca reducir el sobrepeso o la obesidad que es 

supuestamente la justificación del gravamen? Los políticos no lo dicen. Lo único que sabemos es que el gobierno pretende 
meterse al bolsillo 12 mil millones de pesos de los mexicanos. Cuando pregunté en una entrevista de radio a Fernando 

Aportela, subsecretario de Hacienda, cuál era la meta de reducción del sobrepeso o la obesidad que se pretende lograr con 
este impuesto, su respuesta fue vaga y evasiva. De hecho, terminó por reconocer que no había ninguna meta. El sobrepeso, 

dijo, es un problema multifactorial que sólo puede resolverse con un esfuerzo en muchos frentes y con educación. 
¡Precisamente! Por eso es tan absurdo pretender enfrentarlo con un impuesto a los refrescos. En los últimos años el 

sobrepeso y la obesidad han venido subiendo de manera acelerada en nuestro país, mientras que el consumo de azúcar y de 

refrescos se ha mantenido estable o estancado. No hay correlación entre un fenómeno y el otro. Tampoco hay razón para 
pensar que el impuesto a los refrescos, al cual los diputados han añadido uno adicional a helados, chocolates y otros 

productos, vaya a resultar en una disminución de estos problemas de salud. La única solución real debe venir de un esfuerzo 
educativo que poco o nada interesa a los políticos, los cuales simplemente quieren quitar a los mexicanos otros 12 mil 

millones de pesos de su trabajo. No sabemos cuál va a ser el comportamiento del mercado ante los impuestos. No conozco 

estudios sobre la elasticidad del mercado de refrescos. Pero es poco probable que quienes beben estos productos cambien 
por dictado del gobierno al agua embotellada o de grifo. Muchos simplemente tendrán que entregar un porcentaje mayor de 

sus ingresos a la clase política. Otros cambiarán quizá a productos similares pero de menor precio. Es probable que no haya 
una disminución real en la ingesta de calorías. Quizá no se registre el golpe que se teme a la ya vapuleada industria 

azucarera, pero también quiere decir que el impuesto será solamente recaudatorio y no tendrá ningún efecto en la salud. 
MAESTROS Y COMERCIOS A los maestros de la CNTE les pagan sus quincenas completas aunque no se presenten a 

trabajar. A los comerciantes del Monumento a la Revolución que han perdido sus ventas les ofrecen préstamos de 30 mil 

pesos a tasas de interés superiores a las bancarias. ¿Quién aguantará más? (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Firmeza con el SNTE y manga ancha con la CNTE?: Estamos lejos de que los gobiernos —federal y estatales— arreglen 

el conflicto político con diversas secciones del sindicato de maestros. Por lo pronto, la Secretaría de Gobernación y los 
gobernadores han fracasado. Y mientras este problema no se resuelva, estaremos aún más lejos de solucionar lo más 

importante de todo, es decir, la educación pública en nuestro país que, por donde se vea, es un desastre. Es cierto: el 
gobierno del PRI, con el apoyo del PAN y del PRD, sacaron adelante una reforma educativa que sienta las bases para un 

cambio: que la carrera magisterial dependa de la evaluación de los maestros. Se reformó la Constitución en este sentido y se 

promulgaron las leyes secundarias respectivas. Sin embargo, ahora viene lo más difícil y tardado: la implementación. Muchos 
maestros se van a oponer a que les apliquen esta política. Ya está pasando. El presidente Peña anunció en su toma de 

posesión que ordenaría al INEGI levantar un censo nacional de escuelas, maestros y alumnos. Por increíble que parezca, en 
pleno siglo XXI, con las tecnologías disponibles, no sabemos cuántos maestros hay en México, cuántos están dando clase, 

cuántos están comisionados a otras actividades y cuántos son simplemente aviadores. Esta opacidad beneficia a alguien. En 
el mejor de los casos, se están desviando recursos educativos a otras áreas de gobierno y, en el peor, se los están robando. 

De ahí la importancia del censo: comenzar a ponerle numeritos a las cosas. El INEGI, institución seria y prestigiosa, ya 

comenzó a levantar el censo. Y fíjese qué pasó el martes en Lázaro Cárdenas, Michoacán: “Maestros de la Sección 18 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) robaron y quemaron paquetes del censo escolar que el INEGI 

realiza en la entidad. Al menos 11 cajas con cientos de encuestas fueron incineradas públicamente por los profesores como 
parte de su protesta contra la reforma educativa”. La nota, aparecida en Reforma, dice que “se desconoce si el INEGI o 

alguna otra autoridad interpuso denuncia penal por el robo y quema de las encuestas”. ¿Usted cree que lo harán? Yo lo dudo. 

Porque si algo hemos aprendido estos meses, desde que comenzó la reforma educativa, es que a los maestros de la CNTE, 
por más travesuras que hagan, los gobiernos no los tocan ni con el pétalo de una rosa. Al revés: hasta los premian. Una nota 

de Lilian Hernández en Excélsior informa que los dirigentes de la CNTE en Oaxaca arrancaron con “el proceso para 
otorgar ascensos y cambios de plazas sólo para los maestros que participaron en las marchas, bloqueos y en el plantón de la 

Ciudad de México”. Esta política cuenta con el aval del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, es decir, la dizque 
autoridad educativa del estado: “Los docentes que así lo soliciten podrán obtener una plaza de director o supervisor de 

secundaria, además de cambiar de zona, siempre y cuando acrediten que participaron en 80% de las movilizaciones que 

realizaron en la capital del país”. Por cierto, la misma nota da cuenta que los profesores oaxaqueños de la CNTE “mantenían 
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copados los alrededores del INEGI”. Supongo que, como los michoacanos, quieren boicotear el censo. Llama la atención, en 

este sentido, la firmeza que ha tenido el gobierno de Peña con los maestros agremiados en el SNTE, defenestrando y 

encarcelando a su líder, Elba Esther Gordillo (que se lo merecía), pero la manga ancha que está teniendo con los llamados 
“disidentes” de la CNTE. A éstos les ha permitido todo, les ha abierto las puertas de palacio y, al parecer, hasta los ha 

apapachado con múltiples prebendas. ¿Cuáles? No lo sabemos porque los acuerdos son secretos. Mexicanos Primeros está 
pidiendo publicarlos. La organización que dirige Claudio X. González Guajardo ha solicitado formalmente a la Secretaría de 

Gobernación y al gobierno de Oaxaca los documentos relacionados con la negociación con la CNTE “para confirmar que no se 

están haciendo entregas ilegítimas a estos grupos, cediendo a sus manifestaciones agresivas y otorgando más prebendas mal 
habidas como las que ya se les concedieron en el pasado”. Vamos a ver si les contestan. Yo lo dudo. Creo que tendrán que 

intervenir los institutos de transparencia federal y estatal para obligarlos. Por lo pronto, con la información que tenemos, 
parece que está sucediendo todo lo contrario: que los gobiernos están premiando a los maestros de la CNTE. Los del SNTE, 

por su parte, están viendo y, si son racionales, pronto van a formarse en la fila para también recibir una recompensa. (Leo 
Zuckermann, página web). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Fox anda cabizbajo 

POCO DICHARACHERO y muy serio, subió hace unos días a un vuelo México-Madrid de la línea Iberia. El ex presidente 
Vicente Fox iba acompañado de su esposa, Marta Sahagún, y su hija Ana Cristina. Los tres subieron muy callados y apenas 

devolvieron algunas sonrisas a uno que otro pasajero de la aeronave. Después de cruzar el Atlántico, don Vicente llegó 
cabizbajo, pensativo al aeropuerto de Barajas. Y ahora sabemos que su ex pareja Lilián de la Concha está involucrada en un 

juicio por lavado de dinero en una corte de Estados Unidos. Ni el ex mandatario ni el Centro Fox han dicho una sola palabra 

sobre el caso, un expediente muy incómodo para la familia del guanajuatense, nos dicen.  

LA PRETENDIDA reforma político-electoral está en el vientre del Senado, con un parto que los ginecólogos de las bancadas 
pronostican para mediados de noviembre. Por principio de cuentas, el senador priísta David Penchyna cerró este miércoles las 

comparecencias en materia petrolera y eléctrica. Antes de pasar a la reforma energética, la “madre de todas las reformas”, 

los legisladores deben conseguir el alumbramiento de la electoral, primero en el Senado y luego en San Lázaro. El problema, 
nos dicen, es que esta propuesta está en proceso de gestación poco avanzado y quizá tiene razón el coordinador 

parlamentario del PRD, Miguel Barbosa, cuando hace mención de la necesidad de cuidar y proteger al producto, para que 
nazca sanito el mes que viene.  

NADA BIEN, nos cuentan, cayó en la embajada de Estados Unidos, a cargo de Anthony Wayne, que el canciller José Antonio 
Meade, haya lanzado señalamientos por el espionaje de Washington a la clase política mexicana. Tampoco gustó mucho que 

don Anthony haya sido llamado a consultas en el edificio Tlatelolco. Lo increíble, nos comentan, es que ahora en el país 
gobernado por Barack Obama se sientan ofendidos con la reacción de la SRE. Por cierto, Wayne mismo apareció ayer en las 

instalaciones de la Cámara de Diputados, para la instalación del Grupo de Amistad México-EU. Pero la diplomacia 

parlamentaria no fue tan efusiva con el invitado, porque el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, el panista Ricardo 
Anaya, hizo un fuerte reclamo al estadounidense por el caso de espionaje al ex presidente Felipe Calderón y al entonces 

candidato presidencial priísta Enrique Peña Nieto. El político queretano usó las palabras del ex presidente Benito Juárez: “E l 
respeto al derecho ajeno es la paz”. ¡Auch! 

GUSTAVO MADERO, el presidente nacional del PAN, se apuntó un tanto en la contienda interna para la próxima elección de la 
dirigencia, prevista para el arranque de 2014. Ayer el Instituto Federal Electoral avaló los cambios practicados a los estatutos 

de Acción Nacional, que en su parte central incluyeron disposiciones para que el próximo liderazgo no sea electo, como ahora, 
por los poco más de 300 integrantes del Consejo Nacional, sino por la militancia, en voto directo. Este ajuste fue impugnado 

por la corriente cercana a Felipe Calderón, confiada en que el Consejo está dominado por el pasado inmediato del 

blanquiazul. Los inconformes, que impulsan la causa del senador Ernesto Cordero, pueden recurrir todavía al Tribunal Federal 
Electoral, pero todo indica que no habrá marcha atrás en la decisión del IFE, y el éxito reposará en la capacidad de movilizar 

a militantes hacia las urnas, lo que dará más peso al papel de los gobernadores, sean o no panistas. Un frente en donde don 
Ernesto se halla débil, y en el que Josefina Vázquez Mota es pez muerto. 

AY ‘MALOVA’, Malova. El gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, cree haber encontrado la fórmula para afrontar la 
emergencia económica en la entidad provocada por las lluvias de Manuel: puso a la venta un viejo avión oficial Falcon 20, 
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modelo 1986. La aeronave matrícula XC-HIX, adquirida hace dos años, sale con un precio de 2 millones 800 mil dólares. 

Nomás que tenga usted cuidado, porque justo hace un año, en octubre de 2012, sufrió un desperfecto en un vuelo de Denver 

a México, en el que viajaban don Mario y siete acompañantes. Los pilotos tuvieron que descender en Chihuahua. ¡Ay, nanita! 
(Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

LA CONTIENDA por la presidencia del PAN pinta para ser la reedición de un viejo pleito.  

QUIENES CONOCEN el tejemaneje al interior del panismo consideran que la pelea estelar será entre Josefina Vázquez Mota y 

Ernesto Cordero… sin que necesariamente uno de los dos se lleve el triunfo.  

LA CLAVE ESTÁ en los 12 millones de votos que obtuvo Acción Nacional en la pasada contienda presidencial. 

LA GENTE de Vázquez Mota insiste en que esos sufragios le dan a su jefa el sustento para tomar las riendas del partido. 

DEL LADO de los corderistas, la versión es distinta: que esos fueron los votos duros del PAN, que de cualquier forma los 
habría recibido, sin importar quién fuera postulado. 

DESDE ESA perspectiva, calculan que Vázquez Mota terminará por restarle votos a Cordero, dejándole la vía libre de la 
reelección a… ¡Gustavo Madero! 

AHORA SÍ que los maestros de la CNTE están jugando con fuego. 

PRIMERO agarraron al DF de su puerquito, desquiciando la vida de los capitalinos, ante la impotencia de las autoridades, y de 
ahí se siguieron con varios estados de la República. 

PERO AYER lanzaron un reto directo al propio presidente Enrique Peña Nieto al robar y quemar la papelería de la encuesta 
educativa ordenada por él mismo. 

CON ESTA acción, los integrantes de la CNTE ratifican su desprecio ante la más mínima posibilidad de que se corra el velo 

que cubre el sistema educativo nacional. 

ADEMÁS, mandan un claro mensaje a Los Pinos: “no sólo no queremos la reforma, sino que haremos lo que sea para 

sabotearla. Lo que sea”. 

ANTE esta situación, surgen dos preguntas obvias: ¿hasta dónde llegará la CNTE? y ¿hasta dónde seguirá dándole por su lado 

el gobierno? 

BASTANTE morbo había ayer en la Cámara de Diputados por ver si llegaba el invitado especial: ni más ni menos que el 
embajador norteamericano, Anthony “Tony” Wayne. 

EN MEDIO del escándalo por las nuevas revelaciones del espionaje de Estados Unidos a México, hubo legisladores que 
dudaban que el diplomático se apareciera por ahí. 

POR ESO quedaron gratamente sorprendidos cuando el embajador Wayne llegó a la cita y no sólo eso: también se fajó los 
pantalones y le entró al tema que le fue planteado de manera directa por el presidente de la Cámara, Ricardo Anaya. 

EL PANISTA le recordó que en el muro de honor de San Lázaro la frase en letras de oro que más destaca es, no por 

casualidad: “Entre los hombres como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”. 

¡SANTOS demonios del despilfarro! Se gastó más de 500 millones de pesos en remodelar su residencia. Sólo la tina le costó 
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260 mil pesos. Y lo más increíble: no estamos hablando de un gobernador mexicano, sino de un obispo alemán. 

SE TRATA del prelado Franz-Peter Tebartz-van Elst, titular de la diócesis de Limburg, a quien el Papa Francisco suspendió, 
precisamente, por gastalón. 

SE NOTA que el Pontífice no sabe cómo se las gastan los políticos mexicanos, pues de lo contrario… ¡los excomulga!  

(Redacción, página 10) 
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